
2015年9月14日 星期一 编辑：石蕴璞 校对：保刚 首席组版：阿刘
洛阳·财经06

（洛阳广播电视大学）
国家开放大学洛阳学院

2015秋季招生
本科专业：金融学、法学、工

商管理、会计学、行政管理、小学
教育、汉语言文学、计算机科学与
技术、机械制造及其自动化、土木
工程等14个专业。（免试入学）

专科专业：金融学、法学、会
计学、工商管理、行政管理、学前
教育、汉语言文学、建筑施工与
管理、工程造价管理、人口与健
康等21个专业。（免试入学）
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【主角】
今年29岁的张占磊，是一名室内设计

师，4 年前创建室内装饰设计公司，如今他
开创的家装品牌在洛阳乃至全国颇有名气，
吸引了国内多家装饰设计公司加盟。

【历程】
■创业初期屡遭挫折
张占磊2009年毕业于河北美术学院室

内设计专业。毕业后，他在洛阳一家室内装
饰设计公司任职设计师。

2010年下半年，张占磊和朋友一起开
了家室内装饰公司。由于缺乏创业经验，公
司没多久便关门了。

“设计师创业有自己的弊端，他们大多
是用设计的思维去开公司，难免缺乏营销、
管理等经验，而创业初期最重要的是要打开
市场。”张占磊说。

公司如何合理定位？目标客户群是
谁？如何提高市场知晓度？带着这些疑问，
张占磊前往北京、上海、深圳等地的国内知
名设计公司取经，学习他们的公司管理、人
力资源管理、市场推广营销等经验。

经过充分的市场调研及学习，2011年，
张占磊再次创业，开了一家工作室性质的室

内装饰设计公司，为顾客私人定制室内装修
方案。

■网络营销打开市场
4年前，“收取设计费”这一理念在洛阳

市场尚未被普遍认可，张占磊的设计公司却
以“只以设计取费”为盈利定位。“收取设计
费，这在国外及国内大城市越来越普遍，也
是室内设计行业未来的发展方向。”张占磊
说，要想在行业中长远发展、领先发展，就要
坚持“以设计盈利”的理念。

从最早的博客、论坛、BBS，到后来的微
博、微信，张占磊和他的团队尽可能多地利
用网络这一平台，展示自己公司的品牌、经
营理念等。他们将每项工程的盈利点全部
透明化，并制定详细的设计费收取标准。借
力网络平台，他的公司逐渐被市场认可。

为保证装修质量，张占磊组织了自己的
施工团队。那时他常常到刚交房的大楼盘

“扫荡”，逐家看装修，与装修工人聊天，以高
于市场价10%至15%的价格将其满意的师
傅挖来。如今，他固定的施工团队已有40
余人。

■乐于分享不断学习
张占磊的乐于分享，为他在业界赢得了

不错口碑。
创业初期，张占磊将每项工程的施工全

过程，以照片+文字的形式发布在网上，从
毛坯房到走水电再到吊顶、铺装等所有环
节，均公开接受监督。这一做法不仅吸引了
有装修需求的人关注，还引来不少业内人士

“挑刺”。“这些也是学习的过程，别人看到我
的工艺，指出弊端或推荐更好的工艺，就能
促使我不断进步。”张占磊说。

2012年、2013 年，张占磊连续两年将
自己的创业过程、经历、经营心得等写出
来，在网上分享。《设计师创业就像一张心
电图》等文章的浏览量多达上百万次。他
公司的名气也从洛阳，逐渐扩散到北京等
大城市，不少来自全国的设计师与他联系、
交流、合作。在 2014 年的一次招聘中，张
占磊每天都收到来自全国的200余份求职
简历。

去年，张占磊联合多家材料商，共同推
出一本《洛城家装手册》，全面记录装修流
程、注意事项等，免费发放给有需要的人。

如今，张占磊的公司在外地开设了多家
加盟店，下一步，他计划在北京开设家装设
计公司，开辟更高端、更广阔的市场。

【点评】
河南科技大学管理学院教授张项民：很

多消费者有个共同的体会，家装行业矛盾

多，消费者常在建材、预算等方面对设计公
司不信任。而张占磊对流程和盈利的透明
公开，恰恰是对家装行业这一矛盾的规避，
有可取之处，也是家装行业今后发展的方向
之一。

【答疑】
张占磊坦言，在向更大市场扩张的同

时，想将洛阳本土公司改以股份制形式，但
他有所担心。张项民表示，在以脑力劳动为
主的行业中，当一个公司发展到一定阶段，
走股份制道路是一个非常不错的选择，用分
红这一切实利益留住核心人才，充分调动积
极性。如今互联网已打破城市界限，大城市
虽有起点高的优势，也有竞争激烈、成本高
等弊端，因此建议在扩张中不放弃以洛阳公
司为主要平台，且在股份制的管理等方面多
下功夫。

本报记者 赵佳 实习生 元佳静

80后设计师的家装品牌梦

近日，住房城乡建设部、财政部与央行
发布通知，从9月1日起，拥有1套住房并已
结清购房贷款的，在购买二套房时，公积金
最低首付款比例降至 20%。这距上一次

“降比”仅有5个月。这对我市楼市有何影
响？我市又是如何执行此新政的？

1日起实施新政

今年3月，国家相关部门出台“3·30”政
策，将申请公积金贷款的二套房最低首付比
例下调至30%。对此，我市出台相关规定，
从6月1日起，拥有1套住房并已结清贷款的
家庭，再次申请住房公积金购房，最低首付
比例从50%降至30%。

8月31日，国家公积金新政出台：从9月
1日起，公积金贷款二套房最低首付款比例降
至20%。我市已于9月1日起实施此新政。

昨日，记者从市住房公积金管理中心了
解到，9月1日至8日，我市受理公积金贷款
二套房申请共有 8 户，总金额约 295.9 万
元。6月至8月，受理公积金贷款二套房申
请共有 140 户，总金额约 4278 万元。而今
年前5个月二套房贷受理总数为501户，总
金额约为12958.6万元。

市场反应渐显

“如果单纯从系统统计的二套房贷受理
数字上来看，新政效果有限；但实际情况并
非如此，从6月至今，中心受理的公积金房

贷总数量明显增加。”该中心相关负责人说。
该负责人解释：我市公积金房贷执行一

项惠民政策，如果首套房没有使用公积金贷
款的，二套房贷可享受首套房贷政策。因
此，6 月至今，在我市增加的公积金房贷受
理总数中，有不少是二套房贷，只因有该政
策，系统显示为“享受首套房贷政策”，按首
套房统计了。

在记者走访的多家楼盘中，一些开发商
也肯定了公积金新政的市场反应。西工区
纱厂西路一家楼盘负责人表示，6 月至今，

公积金贷款购买二套房的数量，约占该楼盘
总销量的20%。

影响几何有待检验

全国房地产经理人联合会副秘书长路
延熹认为，降低公积金贷款首付比例可降低
购房门槛，增强工薪家庭二套房购买能力，
从一定程度上改善住房的刚需。

以我市一套50万元的住房为例，其公
积金最高贷款额为 40 万元，此前，需按

30%的首付比例缴纳 15 万元首付款，而现
在只需按 20%的比例缴纳 10 万元首付款
即可。

“公积金新政对提振整体楼市信心显而
易见，对房地产是一个利好信号。”路延熹说，
这不仅能减弱购房者的观望态度，进一步鼓
励改善性需求购房者入市，还能在年底前尽
可能降低库存，促进整体楼市逐步回暖。

我市一家房地产公司市场部经理周莉
认为，公积金新政虽会对我市整体楼市有一
定利好影响，但这种影响很难立竿见影。

一方面，我市楼市目前供大于求的局面
尚未改变，这一根本性矛盾未解决，楼市难
以迅速回暖。

另一方面，从目前市场来看，我市缴纳
公积金的单位多为政府机关、事业单位及大
型企业等，其覆盖范围有限，最高贷款额度
有限，意味着使用公积金贷款购房的人群也
有限。

也有业内人士认为，我市前几年的公积
金贷款政策比较宽松，近两年才相对较紧，
因此公积金新政对我市整体楼市影响几何，
还有待市场检验。

本报记者 赵佳

利好信号释放 影响有待检验 以“描绘增长新蓝图”为主题的 2015 年
夏季达沃斯论坛上周举行。世界经济论坛主
席施瓦布在开幕式上表示，中国是世界经济
增长的动力源之一，是世界经济增长的信心
和机遇来源。

在论坛上，李克强总理现场为中国经济
“把脉”，诊断出经济走势稳中有难、进出口金
额放缓等“四问题”，并针对性地开出包括不
搞强刺激针对性出招、推进金融改革稳定汇
率、坚持大众创业万众创新、鼓励民资外资一
起干、扩大开放不断融入世界、开展国际产能
合作等“六处方”。

上周公布的相关统计数据也颇具看点：
8月居民消费价格指数（CPI）同比上涨2.0%，
创去年8月以来新高；而工业生产者出厂价
格指数（PPI）同比下降5.9%。两者差值达到
7.9个百分点，为1994年以来最大差值。

专家分析，CPI与PPI的背离走势，对宏
观调控是一种考验。基于目前中国经济的通
缩风险更大，预计后期会继续坚持货币宽松
的政策方向。

国家统计局上周发布的8月全国房地产
开发和销售数据显示，1至8月，全国房地产
开发投资61063亿元，同比增长3.5%，增速比
前七个月回落0.8个百分点。不过，市场也有
积极信号出现，如商品房销售继续回暖、房地
产开发企业到位资金增长小幅加快、房地产
开发景气指数连续三个月回升等。

值得注意的是，继今年4 月关于水污染
的防治计划“水十条”出台之后，上周有报
道称“土十条”也出台在即。大气、水、土壤
三大行动计划的实施，将进一步扩大中国
环保产业市场需求，预计未来几年将形成8
万亿元至 10 万亿元的环境保护的市场规
模，环保产业将逐渐成为中国新的经济增
长点。

按照工信部要求，本月起，电信运营商在
通过各类实体营销渠道销售手机卡时，必须
要求用户出示本人身份证，并当场在第二代
身份证读卡器上进行验证，未实名的老用户
也会被要求补办登记。有分析认为，各电信
企业还需进一步落实身份认证设备、终端的
普及，防止实名制遭遇“软执行”。

（郭宁康）

总理开出“六处方”
解决经济“四问题”

绘制 雅琦

公积金二套房首付比例“两连降”


